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LES METABASITES DE SIDI

MOHAMED (EDOUGH, NE ALGERIEN):
CARACTERISTIQUES PETROGRAPHIQUES,
MINERALOGIQUES ET GEOCHIMIQUES
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RESUME

Les métabasites de Sidi Mohammed, localisées sur le flanc NE du massif cristallophyllien de
I’Edough, forment un affleurement au sein de formations ultramafiques (péridotites). La composition
minéralogique de ces métabasites consiste en minéraux métamorphiques progrades (pyroxénes avec
environ 20% de jadéite et grenats de type almandin) et en minéraux rétrogrades (amphiboles représentées
principalement par de la hornblende édénitique et de la hornblende pargasitique) et des plagioclases
(An,, ) interstitiels.

Les diagrammes discriminants en éléments majeurs et en traces montrent que les métabasites ont
un caractere tholéiitique. L’allure relativement plate des spectres des terres rares normalisés au Manteau
Primitif ainsi que les fortes teneurs en Cr et Ni indiquent une similitude avec les basaltes océaniques
mis en place dans un bassin arriére arc.
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ABSTRACT

The Sidi Mohammed metabasites of one meter thick outcrop within the ultramafic formations
(peridotites) on the northeastern part of the Edough metamorphic complex. They are composed of prograde
minerals (pyroxenes with about 20% jadeite and almandine) and retrograde minerals (amphiboles mainly
edenitic and pargasitic hornblendes) and interstitial An,, . plagioclases.

Discriminant diagrams of major and traces elements show that the metabasites have a tholeiitic
character. REE patterns show relatively flat curves; this, together with the observed high Cr and Ni
contents, indicate that the metabasites are derived from oceanic basalts which are emplaced within back
arc basins.
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